
Sparkassen-Girokonto

Ein Konto, 
das zu Ihnen 
passt.
Mein Wuppertal, mein Leben, 
meine Sparkasse.

Wenn’s um Geld geht



Liebe Leser und Leserinnen,

das ist eine Broschüre in Leichter Sprache.
Leichte Sprache können viele Menschen 
besser verstehen.

Zum Beispiel:

•	 Menschen mit Lern-Schwierigkeiten,

•	 ältere Menschen

•	 und Menschen aus anderen Ländern.

Viele Wörter im Text sind grün geschrieben.
Diese Wörter sind für viele Menschen schwer 
zu verstehen.
Deshalb werden alle grünen Wörter im Text erklärt.

Bei der Sparkasse Wuppertal gibt es 3 Konten.

Sie heißen:

•	 GiroAktiv
	 Das wird so aus-gesprochen: Schiro-Aktif.

•	 GiroComfort
	 Das wird so aus-gesprochen: Schiro-Komfor.

•	 GiroPremium
	 Das wird so aus-gesprochen: Schiro-Premium.

In dieser Broschüre können Sie viele 
Informationen über die neuen Konten lesen.
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Entscheiden Sie sich jetzt für ein 
neues Konto bei der Sparkasse Wuppertal.

Zum Beispiel:
•	 Weil es bei der Sparkasse Wuppertal für jeden 	
	 Menschen das passende Konto gibt.

•	 Und weil unsere Mitarbeiter und 
	 Mitarbeiterinnen in den Sparkassen von 
	 Wuppertal immer für Sie da sind.

•	 Weil Sie bei der Treue-Welt mitmachen können.

•	 Und weil Sie eine besondere Konto-Karte 
	 bekommen können. 

Da sind bekannte Orte von 
Wuppertal drauf. 

Das GiroAktiv Konto

Dieses Konto ist besonders gut für Sie:
Wenn Sie Ihre Geld-Sachen 
ganz alleine machen wollen.
Und keine Unterstützung von unseren Mitarbeitern 
und Mitarbeiterinnen brauchen.

Für das GiroAktiv Konto 
bezahlen Sie 4,90 Euro im Monat.

Diese Sachen gibt es beim GiroAktiv Konto:

Bar-Geld und Überweisungen

Sie können in ganz Deutschland 
Geld am Geld-Automaten holen.

Dafür bezahlen Sie kein Geld:
Wenn das ein Geld-Automat von der Sparkasse ist. 

Wenn der Geld-Automat von einer anderen Bank ist:
Dann bezahlen Sie dafür Geld.
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Unsere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen helfen Ihnen 
dabei:

•	 Wenn Sie Geld in der Sparkasse holen wollen.

•	 Oder wenn Sie Geld auf Ihr Konto einzahlen 
	 wollen.

	 Das bedeutet:
	 Sie bringen Ihr Geld mit in die Sparkasse.

	 Und die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 

	 machen das Geld auf Ihr Konto.

Wenn unsere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 

Ihnen helfen sollen:

Dann bezahlen Sie dafür jedes Mal 1,90 Euro extra.

Sie können am Computer Geld überweisen.

Das können Sie aber nur machen:

Wenn Sie Online-Banking machen.

Das wird so aus-gesprochen: Onlein-Bänking. 

Online-Banking bedeutet:
Sie machen Ihre Geld-Geschäfte am Computer.

Wir schreiben Ihrem Konto Geld gut. 

Das bedeutet:
Wenn andere Menschen Ihnen Geld überweisen:

Dann machen wir das Geld auf Ihr Konto.

Zum Beispiel:

Den Lohn von Ihrer Arbeit. 

Das heißt auch: Gutschrift.

Sie können einer Firma Ihre Konto-Daten geben.

•	 Die Konto-Nummer

•	 und die Bank-Leitzahl.

	 Das heißt jetzt: IBAN.

Damit die Firma das Geld von Ihrem Konto holen kann.
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In schwerer Sprache heißt das:

Sie können Last-Schrift-Abbuchungen machen.

Unsere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 
unterstützen Sie:

Wenn Sie Geld überweisen wollen.

Dafür bezahlen Sie jedes Mal 1,90 Euro extra.

Sie können Geld an einem Überweisungs-

Automaten überweisen.

Dafür bezahlen Sie jedes Mal 1,90 Euro extra.

Konto-Dienst

Sie können sich Ihre Konto-Auszüge am 

Computer angucken. Das kostet kein Geld.

Das geht aber nur:

Wenn Sie Online-Banking machen. 

Wenn Sie einen Dauer-Auftrag machen wollen:

•	 Dann können Sie das alleine am 

	 Computer machen.

	 Dafür bezahlen Sie kein Geld.

Das geht aber nur:

Wenn Sie Online-Banking machen.

•	 Oder unsere Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen 

	 machen das für Sie.

	 Dann bezahlen Sie dafür 1,90 Euro extra.
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Dauer-Auftrag bedeutet: 

Sie wollen jeden Monat einen bestimmten 

Geld-Betrag überweisen.

Wenn Sie eine Überweisung mit Online-Banking 

machen:

Dann brauchen Sie dafür 1 besondere Nummer.

Es gibt zum Beispiel:

•	 push-TAN

•	 SMS-TAN

•	 oder Chip-TAN.

Push-TAN
Diese Nummern bekommen Sie in einer 
push-Nachricht.
Eine push-Nachricht bekommen Sie auf Ihr Handy. 
Dafür brauchen Sie ein bestimmtes Programm.
In schwerer Sprache heißt das Programm: 
Sparkassen App.

Für die push-TAN bezahlen Sie nichts.

SMS-TAN
Die Sparkasse schickt Ihnen diese Nummer 
in einer SMS.
Für die SMS-TAN bezahlen Sie 9 Cent extra.

Chip-TAN
Dafür brauchen Sie einen TAN-Generator.

Das ist ein kleines Gerät.

Das bekommen Sie im Internet. 

Mit dem TAN-Generator können Sie die 

Chip-TAN selber machen.

Wenn Sie Fragen haben:

•	 Zu den TAN-Nummern 

•	 und zu dem TAN-Generator.

Dann sprechen Sie mit den Mitarbeitern 
und Mitarbeiterinnen von der Sparkasse Wuppertal.
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Karten

Sie können 1 Konto-Karte mit bekannten Orten 

von Wuppertal bekommen.

Wenn Sie mehr als 1 Konto-Karte 

mit den Wuppertal-Orten haben wollen:

Dann bezahlen Sie für jede Extra-Karte

40 Cent im Monat.

Sie können 1 Sparkassen Kredit-Karte Standard 

bekommen.

Dafür bezahlen Sie 2,50 Euro im Monat extra. 

Eine Kredit-Karte ist eine besondere Konto-Karte.

Damit können Sie viele Sachen machen.

Sie brauchen zum Beispiel eine Kredit-Karte:

•	 Wenn Sie sich ein Auto bei einer 
	 Auto-Vermietung ausleihen wollen.

•	 Oder wenn Sie im Internet einkaufen wollen.

Diese Sachen können Sie mit einer 
normalen Sparkassen-Karte nicht machen.

Wenn Sie mehr über die Kredit-Karte wissen wollen:
Fragen Sie bitte unsere Mitarbeiter und 
Mitarbeiterinnen. 

Sie können mit-bestimmen:
Wie Ihre Kredit-Karte aussieht. 
Dafür bezahlen Sie 50 Cent extra.

Sie können 1 Sparkassen Kredit-Karte Gold 
bekommen.
Dafür bezahlen Sie 7 Euro im Monat extra. 

Diese Kredit-Karte ist besonders gut:

•	 Wenn Sie in einem anderen Land 
	 Urlaub machen wollen.

Bitte fragen Sie unsere Mitarbeiter 
und Mitarbeiterinnen:
Wenn Sie mehr über die Kredit-Karte Gold 
wissen wollen.

7



Andere Sachen

Sie können bei der Treue-Welt mit-machen.
Die Treue-Welt ist ein besonderes Angebot 
von der Sparkasse Wuppertal.

Wenn Sie bei der Treue-Welt mit-machen:
Müssen Sie bei vielen Sachen weniger Geld bezahlen.
Zum Beispiel:

•	 Bei bestimmten Veranstaltungen

•	 und in bestimmten Läden.

Wenn Sie mehr über die Treue-Welt wissen wollen:
Dann fragen Sie bitte unsere Mitarbeiter und 
Mitarbeiterinnen.

Sie können den Mobil-Geräte-Schutz Plus bekommen. 
Dafür bezahlen Sie 2,90 Euro im Monat extra.

Der Mobil-Geräte-Schutz Plus ist eine Versicherung 
für Ihr Handy. 

Zum Beispiel:
Wenn es runter fällt.
Und der Bild-Schirm kaputt ist.
Dann wird die Reparatur 
von der Versicherung bezahlt.

Sie bezahlen nur 
einen Teil von den Kosten selber.
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Das GiroComfort Konto 

Dieses Konto ist besonders gut für Sie:
Wenn Sie viele Sachen alleine im Internet 
machen wollen.
Und auch Unterstützung von unseren Mitarbeitern 
und Mitarbeiterinnen bekommen wollen.

Für das GiroComfort Konto 
bezahlen Sie 9,90 Euro im Monat.

Beim GiroComfort Konto gibt es die gleichen Sachen 
wie beim GiroAktiv Konto.

Aber manche Sachen sind etwas anders:
•	 Sie bekommen 2 Sparkassen-Karten 
	 mit bekannten Orten von Wuppertal.
	 Zum Beispiel:
	 • 	 Wenn Sie 1 Karte behalten wollen.
	 • 	 Und 1 Karte Ihr Partner 
		  oder Ihre Partnerin bekommen soll.

•	 Für den TAN-Generator 
	 bezahlen Sie nur 4,90 Euro. 

•	 Und Sie bezahlen für viele Sachen 
	 kein Extra-Geld.

	 Zum Beispiel:

	 • 	 Wenn Sie Unterstützung von unseren 
		  Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen brauchen.

	 • 	 Wenn Sie Konto-Auszüge 
		  am Konto-Auszugs-Drucker holen. 

	 • 	 Wenn Sie mit-bestimmen wollen:
		  Wie Ihre Kredit-Karte aus-sehen soll.

	 • 	 Wenn Sie Online-Banking machen.
		  Und eine SMS-TAN brauchen.

Dann bekommen Sie jeden Monat 5 SMS-TAN.
Dafür müssen Sie kein Geld bezahlen.

Wenn Sie mehr als 5 SMS-TAN brauchen:
Dann bezahlen Sie dafür extra Geld.
Genauso viel Geld wie beim GiroAktiv Konto. 
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	 • 	 Oder wenn Sie eine push-TAN brauchen.

Dafür bezahlen Sie kein Geld.

Das GiroPremium Konto

Das Konto ist besonders gut für Sie:

Wenn Sie viele Geld-Sachen nicht alleine 

machen wollen.

Sondern wenn unsere Mitarbeiter 

und Mitarbeiterinnen Sie dabei unterstützen sollen.

Für das GiroPremium Konto  
bezahlen Sie 13,90 Euro im Monat.

Bei dem GiroPremium Konto 
gibt es die gleichen Sachen:

•	 Wie bei dem GiroAktiv Konto 

•	 und wie bei dem GiroComfort Konto.

Aber manche Sachen sind anders:

•	 Sie müssen für keine Sachen aus 
	 dieser Broschüre Extra-Geld bezahlen.

•	 Sie bekommen 
	 1 Sparkassen Kredit-Karte Gold.

•	 Wenn Sie einen Dispo haben:
	 Dann leiht Ihnen die Bank jeden Monat Geld.
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Alle Konten im Überblick

Auf den nächsten Seiten gibt es eine Tabelle.
Da stehen nochmal alle Konten.

•	 Das GiroAktiv Konto.

•	 Das GiroComfort Konto.

•	 Und das GiroPremium Konto.

Dieses Zeichen bedeutet: 
Das gibt es bei dem Konto.

Diese Zeichen bedeutet:
Das gibt es bei dem Konto nicht. 

	 Sie können dann mehr Geld ausgeben,

	 als Sie auf Ihrem Konto drauf haben.

	 Für den Dispo müssen Sie Zinsen bezahlen.

	 Das bedeutet:

	 Sie bezahlen mehr Geld zurück, 

	 als Sie sich geliehen haben.

	 Wenn Sie das GiroPremium Konto haben:

	 Dann müssen Sie weniger Zinsen 

	 für den Dispo bezahlen.

	 Fragen Sie am besten unsere Mitarbeiter 

	 und Mitarbeiterinnen.

	 Sie können Ihnen genau sagen:

	 Wie viel Zinsen Sie bezahlen müssen.

•	 Sie bekommen keine 
	 Sparkassen Kredit-Karte Standard.
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Geld vom Geld-Automaten

Unterstützung von unseren Mitarbeitern 

und Mitarbeiterinnen:

•	 Beim Geld holen

•	 und beim Geld einzahlen.

Überweisung mit Online-Banking 

Gutschriften

Last-Schrift-Abbuchungen

Unterstützung von unseren Mitarbeitern 

und Mitarbeiterinnen:

•	 Wenn Sie Geld überweisen wollen.

Überweisung am Geld-Automaten

GiroAktiv Konto GiroComfort Konto GiroPremium Konto

jedes Mal 1,90 Euro

jedes Mal 1,90 Euro

jedes Mal 1,90 Euro

Bar-Geld und Überweisungen
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Konto-Auszüge 

vom Konto-Auszugs-Drucker

Konto-Auszüge am Computer

Dauer-Auftrag alleine am Computer

Dauer-Auftrag mit Unterstützung von 

unseren Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen

SMS-TAN

Push-TAN

GiroAktiv Konto GiroComfort Konto GiroPremium Konto

jedes mal 9 Cent 5 freie TAN im Monat

jedes mal 1,90 Euro

Konto-Dienst 
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Konto-Karte mit den Wuppertal-Orten

Sparkassen Kredit-Karte Standard

Sparkassen Kredit-Karte Gold

Mit-bestimmen:

Wie die Kredit-Karte aus-sieht

Andere Sachen

Mit-machen bei der Treue-Welt

Mobil-Geräte-Schutz

Weniger Zinsen für den Dispo bezahlen

Preis von dem Konto

GiroAktiv Konto GiroComfort Konto GiroPremium Konto

kostet 
2,50 Euro im Monat

kostet 
7 Euro im Monat

kostet nur 2,90 Euro 
im Monat

4,90 Euro im Monat 9,90 Euro im Monat 13,90 Euro im Monat

kostet nur 2,90 Euro 
im Monat

kostet nur 2,90 Euro 
im Monat

kostet 
50 Cent extra

kostet 
2,50 Euro im Monat

kostet 
7 Euro im Monat

1 Karte 2 Karten 2 Karten

Karten
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Und jeder Partner 
hat diesen Aufkleber  
an seiner Laden-Tür kleben:

Wenn Sie bei einem Partner von uns 
im Internet einkaufen wollen: 
Dann müssen Sie sich vorher anmelden.

Das können Sie auf dieser Internet-Seite machen:
treuewelt.sparkasse-wuppertal.de

Einkaufen mit Cash-Back

Das wird so aus-gesprochen: Käsch-Bäck. 
Das ist ein englisches Wort.
Es bedeutet: Geld zurück.

Wenn Sie mit Ihrer Sparkassen-Karte bezahlen:
Dann bekommen Sie am Ende vom Monat 
ein bisschen Geld von uns zurück.

Egal welches Konto Sie 
bei der Sparkasse Wuppertal haben:

•	 Das GiroPremium Konto, 

•	 das GiroComfort Konto

•	 oder das GiroAktiv Konto.

Das geht aber nur:
Wenn Sie bei einem Partner von uns einkaufen.

•	 In Wuppertal

•	 oder im Internet.

Im Internet gibt es eine Liste 
mit allen Partnern von uns.
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Auf der Internet-Seite 

müssen Sie Ihren eigenen Code ein-tragen.

Ein Code ist eine Zahl.

Die Zahl hat Ihnen die Sparkasse Wuppertal 

in einem Brief geschickt.

Wenn Sie den Brief nicht mehr haben:

Dann bekommen Sie die Zahl 

von unseren Mitarbeitern und Mitarbeiterinnen.

Wenn Sie den Code auf der Internet-Seite 

ein-getragen haben:

Dann klicken Sie auf den Knopf: 

Einkaufen mit Cash-Back.

Da sehen Sie alle Partner von uns im Internet.

Wenn Sie viel mit Ihrer Sparkassen-Karte bezahlen:

Dann bekommen Sie auch viel Geld von uns zurück.

Wenn Sie weniger als 1 Euro 

von uns zurück bekommen würden:

Dann rechnen wir das Geld 

mit dem Geld vom nächsten Monat zusammen.

Und machen das ganze Geld 

erst im nächsten Monat auf Ihr Konto.

Ein Beispiel:

Im Monat Mai 

haben Sie nur bei 1 Partner von uns eingekauft.

Dafür bekommen Sie 50 Cent von uns zurück.

Das ist weniger als 1 Euro.

Deshalb bekommen Sie die 50 Cent 

nicht im Mai von uns zurück.

Wir warten bis Ende Juni.

Dann haben Sie vielleicht mehr eingekauft.
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Wenn Sie einen Beruf lernen: 
•	 In der Uni
•	 oder in einer Firma.

	

Volle Leistung von Anfang an

Viele junge Menschen müssen weniger 
Geld für die Angebote von der 
Sparkasse Wuppertal bezahlen. 

Zum Beispiel:
Für das GiroComfort Konto.
Wenn Sie noch keine 21 Jahre alt sind:
Dann müssen Sie gar kein Geld
für das GiroComfort Konto bezahlen. 

Alter

Preis vom 
GiroComfort Konto 
im Monat

21 bis 24 Jahre

0 Euro

25 Jahre

1,98 Euro

26 Jahre

5,94 Euro

27 Jahre

7,92 Euro
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Weniger Geld bezahlen 
für die Sparkassen Kredit-Karte Gold

Junge Menschen müssen auch weniger Geld 

für die Sparkassen Kredit-Karte Gold bezahlen.

Wenn sie noch keine 28 Jahre alt sind.

Eigentlich kostet die Sparkassen Kredit-Karte Gold 

7 Euro im Monat.

Aber junge Menschen 

müssen nur 4,50 Euro im Monat bezahlen.

Wenn Sie gerade erst 

angefangen haben zu arbeiten

Zum Beispiel:

•	 nach der Schule,

•	 nach der Ausbildung

•	 oder nach dem Studium.

Alter

Preis vom 
GiroComfort Konto 
im Monat

Alter

Preis vom 
GiroComfort Konto 
im Monat

21 Jahre

1,98 Euro

23 Jahre

7,92 Euro

22 Jahre

5,94 Euro
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Das ist noch wichtig

Wir können darüber sprechen:

Ob Sie vielleicht ein anderes Konto haben wollen.

Das ist die Telefon-Nummer: 0202 488 24 24

Da können Sie von montags bis freitags anrufen.

Immer von 8:00 Uhr bis 22:00 Uhr.
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Wenn Sie noch mehr über die neuen 
Konten von der Sparkasse Wuppertal 
wissen wollen:

•	 Dann gehen Sie in eine Sparkasse in Wuppertal.

•	 Oder rufen Sie 

	 die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen an.

	

	 Das ist die Telefon-Nummer: 0202 48 82 42 4

	 Da können Sie von montags bis freitags anrufen.

	 Immer von 8:00 Uhr bis 22:00 Uhr.

Wer die Broschüre gemacht hat

Die Broschüre in Leichter Sprache 

hat das Büro leicht ist klar aus Kassel geschrieben.

Das ist die Internet-Seite von dem Büro: 

www.leicht-ist-klar.de

Die Broschüre wurde von der Expertin: 

Nina Rademacher geprüft.

Die Bilder für die Leichte Sprache 

sind von © Reinhild Kassing, Kassel.

Das Zeichen für die Leichte Sprache 

ist von © Inclusion Europe.
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Wenn’s um Geld geht


